
令和 3 年度 5 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和 3 年 5 月 21 日（金） 

 開会 午後 1 時 20 分 

 閉会 午後 4 時 10 分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 10 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和德 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

 教育委員      萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    西原  功 

こども課長     小澤 靖一 

 こども課長補佐 

兼学校教育係長   桑原 さゆり 

こども支援係長   井出 加代 

 学校教育係     向山 倖生 

  

 

 

【傍聴者】 

 ０名 

 

 

 

 



 

 

【次第】 

1 議事 

(1) 【非公開】通級指導教室の通級判断について 

(2) 辰野町文化財保護審議会委員の任命について 

 

 

2 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2) 【非公開】各学校の人事構想 

(3) 今年度の教育課程、学校・学年行事 

(4) 保育園個別施設計画・未来に向けた新しい保育-教育モデル整備基本構想 

(5) 【非公開】川島小学校の今後及び町内小中学校の今後について 

 

 

3 報告事項 

(1) 市町村教育委員会連絡協議会報告 

(2)「掘るしん in たつの」速報展・講演会 

(3) その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

○開会 

１ 開会の言葉 

 

２ 会期の決定 

 ・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

 ・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

  ほとんどの田んぼに苗が植わり、そしてまた、ツバメも多く飛び交う、そんな季節

になりました。本来ならば、五月晴れの日が続く、この５月ですけれど、今年は２週

間も３週間も早く、梅雨空というような状態になっております。関東甲信越も来週

早々には梅雨に入りそうな気もしますけれど、今日もかなり雨が降っており、天竜川

も増水しております。今日、町内の小中学校につきましては、午後の活動は無しで下

校という形にし、河川には近づかないように指示を出しました。 

  さて、4 月 30 日の総合教育会議は大変ありがとうございました。いよいよ一つの

方向性が出て、これから町長側と協議が進んでまいります。話は 3 年前に戻ったとい

うことになるわけですけれど、これからがまた大変になってまいります。この間、様々

な意見が飛び交う中でございました。これからも様々な意見が出て来るのだろうと思

いますけれど、教育委員会としましては、慎重に、しかし、そうは言ってもゆっくり

時間をかけることができませんので、教育委員の皆さんの意見をいただきながら進め

てまいりたいと思います。 

  昨日報道があり、今朝の新聞紙上に大きな活字が躍っておりますけれど、新型コロ

ナウイルス感染に伴って、上伊那 5 市町村が、警戒レベルが 4 から 5 に引き上げら

れ、特別警報Ⅱとなりました。辰野町は 4 のままですけれど、ウイルスは市町村の境

は関係ありません。変異株も出始めていますので、辰野町でもいつレベルが引き上げ

られてもおかしくないという状況でございます。従来株は、子どもたちには感染しに

くいと言われていたわけですけれど、変異株は子どもたちも普通に感染するというこ

とでございます。ですので、いつ保育園や小中学生の中で感染者が出てもおかしくな

いという状況でございます。上伊那の中で、保育園、あるいは小中学生から感染者が

出ていないのは、辰野と飯島町だけであります。教育委員会事務局では、もし町内の

園児や児童生徒が陽性になった場合、保育園や学校、あるいは教育委員会の対応をど

うするのかを協議しております。今日は途中経過ですけれど、こども課の方が一通り

まとまっておりますので、紹介をさせていただきます。またご意見を頂いて、最終決



定とさせていただきたいと思います。生涯学習課に係わっては、今作成中ですので、

次回の 6 月の定例教育委員会で提供させていただいて、また承認いただければと思っ

ております。 

  コロナに係わっては、教育委員の皆さんには今年も急な依頼や判断を仰ぐこともあ

ろうかと思います。場合によっては専決と言いますか、教育委員の皆さんの了承を得

ない中で、先に判断させていただくこともあろうかと思いますが、よろしくお願いし

ます。 

  さて、今日は、新型コロナウイルスへの対応、総合教育会議を受けての川島小学校

の方向、平出保育園をはじめとする町内保育園の今後の整備計画等について、協議を

していただきます。 

  よろしくお願いします。 

 

５ 議事 

 (1)【非公開】通級指導教室の通級判断について 

  ・井出こども支援係長より説明。 

   26 名認定。 

 

(2) 辰野町文化財保護審議会委員の任命について 

  ・西原生涯学習課長より説明。 

   新任が 1 名、再任が 8 名。任期は令和 3 年 4 月 1 日から令和 5 年 3 月 31 日まで。 

   承認。 

 

６ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

 ・宮澤教育長より説明。 

 

(2) 【非公開】各学校の人事構想 

 ・宮澤教育長より説明。 

 

(3) 今年度の教育課程、学校・学年行事 

 ・宮澤教育長より説明。 

  町内小学校の修学旅行・臨海学習・社会見学の予定、中学校の修学旅行・登山・ 

校外学習の予定を確認。 

 

 

 



 

(4) 保育園個別施設計画・未来に向けた新しい保育・教育モデル整備基本構想 

 ・小澤こども課長より説明。 

  令和2年度3月の定例教育委員会で説明した計画案で、変更となった部分を説明。 

  平出保育園の再編方針について、辰野東小学校との複合化案に加え、東部保育園 

との統合案が追加された。 

平出保育園の再整備手法の検討の結果、辰野東小学校との複合化、または東部保 

育園との統合が有力である。 

 

  ＜教育委員＞ 

平出区の園児で3分の1が東部保育園に通園しているという実態がありますので、 

東部保育園との統合も良いのではないかと思います。 

 

  ＜小澤こども課長＞ 

   運営側としますと、やはり財政面が一番大きな課題になってまいりますので、そ 

の辺も上手く説明しながら進めていきたいと思っております。 

 

＜教育委員＞ 

 あり方を検討するようなものを立ち上げますか。 

 

＜小澤こども課長＞ 

 今後、考えていきたいと思います。 

 

(5)【非公開】川島小学校の今後及び町内小中学校の今後について 

 ・4 月 30 日の総合教育会議を受けての意見交換、今後の進め方についての 

  確認がなされた。 

   

７ 報告事項 

(1)  市町村教育委員会連絡協議会報告 

 ・宮澤教育長より説明。 

  非違行為根絶に向けて、学校訪問について協議したことを報告。 

   

(2)  「掘るしん in たつの」速報展・講演会 

 ・宮澤教育長より説明。 

  令和 3 年 6 月 5 日(土)から令和 3 年 7 月 18 日(日)まで、辰野美術館にて展示会 

  が行われること、令和 3 年 6 月 6 日(日)に町民会館にて講演会が行われることを 



紹介。 

 

(3) その他 

 １ 新型コロナウイルスに係わっての保育、学校及び教育委員会の対応について 

 ・宮澤教育長より説明。 

  児童生徒、園児が陽性となった場合の学校・保育園・教育委員会での対応の内容 

を確認。 

 

  ２ 荒川由貴展について 

  ・西原生涯学習課長より説明。 

   令和 3 年 6 月 5 日(土)から 7 月 18 日(日)まで、辰野美術館にて開催されること 

   を紹介。 

  

8 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


